



PRÉFET DE LA GIRONDE

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Bordeaux, le 2 juillet 2023

Violences urbaines : une nuit plus calme en Gironde

La nuit a été plus calme en Gironde bien que marquée par un nombre soutenu d'incendies de véhicules et poubelles. Les forces de l'ordre étaient déployées très largement en centre-ville et sur les sites sensibles pour sécuriser les personnes et les biens.

Les faits marquants :

- 4 bâtiments ou équipements publics vandalisés : la Maison des associations Nelson Mandela, l'annexe du centre social et l'arrêt de tramway La Marègue à Cenon, et l'annexe du Secours Populaire à Saint-André-de-Cubzac ;
- 2 attaques avec des tirs de mortiers sur 2 casernes de Gendarmerie à Mérignac et Saint-Jean-d'Illac.

Les affrontements ont été très limités, et les forces de l'ordre ont procédé à l'interpellation d'un individu qui détenait des moyens incendiaires.

Le préfet de la Gironde, Étienne GUYOT, salue une nouvelle fois l'engagement et le professionnalisme de l'ensemble des policiers nationaux et municipaux, gendarmes et sapeurs-pompiers mobilisés en très grand nombre pour assurer l'ordre public ainsi que le RAID et la BRI, également mobilisés. Il remercie les différents services réunis au sein du centre opérationnel départemental (COD) à la Préfecture (DDSP, Gendarmerie, SDIS, Mairie de Bordeaux, Kéolis et ARS).

Il rappelle que les arrêtés interdisant à titre temporaire sur l'ensemble du département le transport, la détention et l'utilisation sur la voie publique ou en direction de la voie publique d'artifices de divertissement ; le transport et la détention sur l'espace public de carburants, d'acides et de tous produits inflammables ou chimiques ; le port et le transport d'armes, toutes catégories confondues, de munitions et d'objets pouvant constituer une arme ainsi qu'interdisant les cortèges, défilés et rassemblements non-déclarés dans le centre-ville de Bordeaux, restent en vigueur en Gironde.

Les forces de sécurité et de secours, sous la coordination du préfet Etienne GUYOT, restent pleinement mobilisées pour assurer le respect de l'ordre public.